

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Ps.	Cts.
España . . . . .	125	
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	250	
Ultramar . . . . .	250	
Número suelto . . . . .		0'05

## TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA VINIFICACIÓN

por D. Diego Navarro y Soler

Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amenábol y Muntaner.

## Memoria sobre la Epizootia

QUE PADECE

### EL GANADO DE CERDA

EN LA PROVINCIA DE BALEARES

POR

D. Antonio Bosch y Miralles

Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores, los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.

Forma un folleto de 47 páginas de impresión correcta y clara y se vende al precio de UNA PESETA en la Librería de los señores Amenábol y Muntaner, Cadena, 2—PALMA—y en la Sucursal en INCA, Rectoría, 12.

## Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

### Movimiento marítimo

Alcudia 19 á las 9 m.

Ayer llegó, según itinerario, procedente de Menorca el vapor *Puerto Mahón*.

Desembarcó en ésta, siete pasajeros, continuando con catorce su viaje hasta Barcelona.

Ha ocurrido un gran incendio en el monte de la Victoria, de este término municipal.—*El Corresponsal*.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### El enviado del Sultán

Madrid 19 á las 11'45 m.

Se halla en Málaga, el moro Sidi Ali, que viene en representación del Sultán.

Ha declarado la posibilidad de que quede desempeñando el Bajalato de Melilla Maimun Mohatar, en vista de la gran influencia que tiene en aquella región.

### La salud pública

Madrid 19 á las 12 t.

En la ciudad de Valencia ocurrieron ayer tres defunciones de cólera.

En los demás pueblos de la provincia continúa igual.

La situación de Llerena es mejor.

En Toledo han aparecido algunos casos de cólera, en Argés uno y en Tortosa dos.

### Un atentado en Valencia

Madrid 19 á las 12'30 t.

En la calle de la Sangre, de Valencia, el médico Doctor Requena fué herido de una pedrada en la frente, cayendo al suelo con un amago de congestión cerebral.

### Reformas jurídicas

Madrid 19 á las 1 t.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Villaverde, abraza el propósito de crear, á semejanza de Francia, Tribunales correccionales que entiendan sólo de las faltas y delitos de escasa importancia.

### Un viaje de la Reina

Madrid 19 á las 1'30 t.

S. M. la Reina irá á Bilbao, en tren.

La acompañarán el Ministro de Marina señor Beránger y el Sr. Cánovas del Castillo.

El Rey y las Infantas quedarán en San Sebastián.

La Reina presenciará la botadura de los cruceros y después de obsequiada con un lunch, regresará á la capital de Guipúzcoa.

### Cuestiones municipales

Madrid 19 á las 2'15 t.

Hoy ha tomado posesión de la Alcaldía de Madrid, el Duque de Vistahermosa, dándosele el Gobernador civil.

El nuevo Alcalde opina que debe resucitarse el expediente, que se halla en el Consejo de Estado, anulando las elecciones municipales de 1887-88.

## El cuadro de Maura

Castelar, ha dedicado á la obra de nuestro distinguido paisano Francisco Maura, el siguiente artículo, lleno de la elocuencia propia del célebre tribuno. Lo tomamos gustosos de las columnas de *La Ilustración Artística*:

Cada vez que pensamos en la fundación de la Academia de Roma, sentimos interior envanecimiento, muy aumentado por el incomprendible olvido é injusticia de nuestros contemporáneos. Entre los horrores de implacables guerras, tanto coloniales como civiles, tuve yo harto ánimo para fundar, cuando la nave del Estado hacía por todas partes agua, un templo á las bellas artes. Convencidísimo de que nuestro genio nativo y original necesitaba escuela, y disciplina, y regla, y freno, fundé un centro de altos estudios que diese á la juventud artística española y á sus geniales propensiones la disciplina severa y la instrucción técnica, procuradas en la contemplación y estudio de los modelos acabados y perfectísimos. Naciones donde la uniformidad reina despoticamente como en Francia, necesitan que se busque al individualismo aire y espacio. Pero nació como la nuestra, donde la espontaneidad brota sin trabajo tantas obras geniales, necesita reglas y escuelas. Que ocurrimos entonces á una verdadera necesidad nacional, muéstranos á una los adelantos puestos en tantas patentes pruebas por los discípulos de Roma. Los cuadros de grandes pintores allí educados, las estatuas que han venido á embellecer nuestra escultura, las obras musicales tan sabias como inspiradas corroboran este nuestro fundadísimo juicio.

Maura, joven perteneciente á una familia de ilustres oradores y artistas, ha expuesto ahora, tras algunos años de residencia en la Ciudad Eterna, un cuadro demostrativo del esplendor que alcanza en aquellos Empires del arte nuestra nacional escuela. Conocimiento de la historia, maestría técnica en la factura, dibujo correcto, instrucción profunda en la indumentaria y arqueología romanas, todo esto revela con claridad la febril obra del joven discípulo, puesto ya por su inspiración y por su ciencia entre los verdaderos maestros. Hay quien acusa de anticuado, mejor dicho, de desconforme con las costumbres nuestras este cuadro, cuando su argumento priva hoy en el mundo europeo y trae agitadas á las mayores naciones. Maura, con muy buen consejo, ha ido en pos de antiguas enseñanzas para instruir á su generación, y háyalo hecho consciente ó inconscientemente, al elegir materia para su cuadro ha estado felizísimo y oportuno. Basta decir que nos evoca el trágico acto en que la tribuna romana se desplomó al pie de la dictadura militar. Fulvia, esposa del pretoriano Marco Antonio, satisfecha con ver ante sí la cabeza de Cicerón segada, corre, con su alfiler de oro en la mano, á traspasar aquella lengua que había defendido en sus ocultos verdaderamente sublimes la libertad y la República.

Imposible comprender la obra sin estudiar la historia. El nombre de Fulvia está unido con el nombre de Clodio y con el nombre de Antonio. Al unirlos diríase que había intentado la sociedad aquella darnos una enseñanza moral viva, la relación estrecha entre la demagogia y el cesarismo. Prostituida Fulvia, como las tristes edades que se desprenden de su derecho propio y se dan al asolador despotismo, corrió fases análogas: con las fases corridas por su Roma en aquel tiempo. Todos cuantos pueblos adolecen de frenesí ó embriaguez en la libertad, se rinden tarde ó temprano al sueño de una deshonrosa esclavitud. Fulvia parece, pues, un símbolo vivo: empieza con los catilinarios y concluye con los dos pretorianos. Un rehenido del demagogo partido de Catilina fué Clodio; y digna esposa de Clodio fué Fulvia.

Muchas mujeres pertenecieron á la facción de Catilina; todas aquellas que se habían precipitado en el vicio. Fulvia estaba entre todas ellas; y como estaba entre todas ellas, tenía, naturalmente adquirido, implacable odio á Cicerón, llamado en defensa de Roma por los caballeros contra Catilina. En la noche siniestra del castigo á los catilinarios inmolados con una indiferencia semejante á la que usa el carnicero en sus matanzas, Fulvia sufrió mucho, no sólo al ver perdidas las esperanzas que suelen librarse en la exaltación y victoria de un partido, al ver soberbias y orgullosas las matronas romanas en coro y en concierto subiendo á las alturas de sus casas, con luminarias festivas y regocijantes en las manos para celebrar el triunfo de Cicerón. Desde aquel día data la inquina de tan hermosa mujer contra el retórico de los Rostros. En

los conciliábulos catilinarios debió conocer á Clodio Fulvia. Este Clodio no pertenecía ciertamente á la plebe, ni mucho menos estaba, como el guía de su partido Catilina, pobre y arruinado. Ilustre nombre le distinguía entre los demagogos, y rica fortuna le daba medios sobradísimos de allegárselos y tenerlos completamente á su merced y arbitrio. El patricio demagogo llevaba dos furias á su lado, una, su hermana Clodia, otra, su mujer Fulvia, las cuales á una soplaban encendidas, cóleras con sus sendos labios de rosa en aquel espíritu batido por las grandes tempestades.

Esta diabólica trinidad persiguió á Cicerón de suerte que necesitó el gran orador desterrarse. Pero, ausente su mayor enemigo, como si necesitara ejercer su ferocidad nativa en los hombres mayores, volvióse Clodio contra Pompeyo. Entonces Pompeyo, en su ira, levantó el destierro de Cicerón y declaró guerra mortal á Clodio. Las burlas ideadas por éste, valiéndose tanto de la sátira como del teatro, contra sus dos enemigos, desatinaron por tal modo á Pompeyo, que le suscitó un asesino, Milón. Obediente á la consigna éste, dada contra Clodio, reunió grupos de los que manejaban el puñal con destreza, judíos de los que servían para espiar y corromper á todo el mundo, libertos de cuyas condiciones dan idea las lenguas modernas con la palabra vulgar libertino, esclavos tracios de una fuerza inmensa, gladiadores tan fáciles en morir como en matar; y todos se congregaron á una contra Clodio y le persiguieron de muerte. La rudeza y crueldad, consuetudinarias entonces, permitían que un hombre como Cicerón señalase á su amigo el corazón de su enemigo y aun mezclara los arúspices y los auspicios en estos viles delitos. El gran orador llegó á decir que Clodio era una víctima destinada en superiores designios al puñal de Milón. Y efectivamente, cierta tarde los dos rivales toparon uno con otro en la Vía Apia y se arremetieron sin piedad. El combate parecía una fiesta de gladiadores, según lo contemplaban desde sus literas las damas, desde sus monumentos y sepulcros, tendidos en aquellos sublimes sitios, la indiferente plebe. Clodio salió herido de la refriega é intentó huir al golpe último y á la muerte segura. Mas dispersos los que le acompañaban y sostenían, expidió Milón varios de sus bravos á rematarlo, quienes lo cosieron sin piedad á puñaladas y lo dejaron exánime sobre las mesas de una taberna. Fulvia se lanzó, en cuanto supo la noticia de su muerte, sobre tan amado cadáver. Jamás el dolor dió gritos tan agudos ni dijo palabras tan horribles. Aquella mujer parecía una imagen de la venganza. Destrozado el traje, descompuesta la faz, espumosos los labios, relampagueantes las pupilas, destrenzados los cabellos; ora besaba el frío cadáver; ora metía las manos en los surcos de sus hondas heridas, rociando con aquella sangre, como con agua litúrgica sus partidarios, é impeliéndolos al combate; ora golpeaba la tierra y pedía un sepulcro junto con quien había tenido una misma cama; ora pronunciaba terribles arengas sugeridas por la rabia más ciega é impulsoras del más vergonzoso desquite. Por tal suerte irritó al pueblo su irritación, que las turbas, movidas de su presencia, encendieron teas y quemaron el Senado.

Fulvia juró entonces por los manes de Clodio que había de pagárselas irremisiblemente Cicerón. Y éste, conociendo la inquina que Fulvia le tenía, sostúvola con frases terribles y alusiones sangrientas toda la vida, sin sentir como debía traerle al cabo la muerte.

Para granjearse Fulvia su deseo, casóse con Marco Antonio, quien, por lo mismo que había sido siempre un soldado, se daba sin escrúpulo á las mujeres. Descendiente se creía del divino Hércules; y en efecto, no supo apartarse ni un momento de su Onfalá. Con ella, por ella, para ella vivió. No importa que haya tomado en su vida tal compañera diversos aspectos. Lo enorme de su dominación á la continua subsiste. Fulvia lo redujo y avasalló, no para la satisfacción de su amor, para la satisfacción de su venganza. Máquina de guerra, ninguno como él podía con su brutalidad aplastar á Cicerón. Fulvia tomó á Marco Antonio como pudiera tomar un afilado acero, sin más propósito ni más fin que cortar una lengua. La naturaleza del pretoriano y la naturaleza de su mujer se completaban grandemente: Fulvia no parecía la hembra, sino el compañero de Antonio. Forzuda como éste, alta, enérgica, cruel, de voz llena, de músculos vigorosísimos, parecía un verdadero centurión. Gallardísimo Antonio de cuerpo, robusto de temperamento, sordo y ciego de conciencia, desmesurado de frente y espaldas, barbudo, muy barbudo, incansable así al combate como al placer, merecía y justificaba su descendencia del divino Hércules. Hombre tan extraordinario fué llamado con razón la espada de Fulvia. Esta, no solamente sabía esgrimir

sus fuerzas en la política, sino en la guerra también. Muchas veces combatió á su lado; muchas veces compartió sus peligros; holgóse muchas veces creyendo suyas las victorias de Antonio. Amazona cruel y bárbara, no conocía las dos más hermosas cualidades que Dios ha puesto en su hermosísimo sexo, el pudor y la piedad. Antonio fué su perro de caza, y le llevó las víctimas que demandaban su codicia, su venganza y su lujuria.

El orador vejó furiosamente á su enemiga, entregándola sin piedad al odio inextinguible de todas las generaciones. Imaginamos cómo huiría, pues, cuando Fulvia y Antonio fueron dueños absolutos de Roma. Así corrió á embarrase para Grecia en pos de un refugio. Próximo á la ribera, puerto para él en su fuga, sobre las arenas ya, cercano al mar, Cicerón advirtió que le seguían, y tras tal advertencia resolvióse á morir. Los siervos que le conducían pusieron en tierra la triste litera del orador, y se desplegaron en línea para defenderlo con su cuerpo y ofrecerle todos á una la vida en evitación de su muerte. Más no quiso el orador pugnar ya más tiempo con la fatalidad. Así prohibióse toda tentativa de ataque y defensa. Sentado en su litera con serenidad imperiurable levantó el brazo, y poniendo su barba sobre la mano, como al meditar en sus largos estudios y reflexiones, miró frente á frente la historia que tenía tras de sí, la eternidad que tenía delante. Después de haber visto con la escudriñadora mirada del espíritu su fugaz pasado y su perdurable porvenir, tendió á los asesinos el cuello y aguardó el golpe. Al acercarse á tanta grandeza, el verdugo retrocedió con horror y ocultó la cara entre las manos. Púsose así por tal manera nervioso, que no acertaba con su obra. La cuchilla se le cayó tres veces, después de haberla hundido en aquel cuello. Las torturas indignas á Cicerón sobrepujan todo cuanto puede imaginarse. Más él no lanzó una queja. La espada se melló en huesos y nervios, convirtiéndose como en una especie de sierra. Al fin y á la postre, después de muchos esfuerzos, consiguieron degollarle, y degollado lo trucidaron como pudieran trucidar á un buey en el matadero. Y se repartieron aquellos sicarios los despojos. Cabeza y manos pasaron como un don á Fulvia. En efecto, presentados á ésta, reabrió la boca de donde saliera la mayor elocuencia oída por los romanos y picó furioso, con su alfiler de oro, la incomparable lengua que había hecho vibrar los aires con las filípicas. Fulvia y Antonio arrancaron á Cicerón su lengua, pero con ella le arrancaron á Roma su alma.

En esta horrible escena ha escogido Maura el momento de presentar la cabeza del orador á Fulvia para cuadro. Desde luego, los accesorios todos resaltan á una con primorosa verdad. El intercolumnio de mármoles y jaspes, el pavimento de mosaico, la escalinata conducente al triclinio, los áureos lechos romanos, las amplias redes, los frescos de la pared, las copas rebosantes en las manos, todo tiene una exacta fidelidad histórica. En cambio, por darle á Fulvia cierto aire de tigre, hala despojado por completo de la virilidad que le reconoce la historia. Su figura, creada con los ojos y el pensamiento puestos en los cuadros murales de Pompeya, parece la más artificiosa y más teatral de todo el cuadro. Pero imposible detenerse ante las minucias, cuando el conjunto atrae y mantiene vivísimo interés. Dos grandes pintores han ejercido sobre la paleta de Maura soberano poder. Es el primero nuestro Rosales y es el segundo Alma Tadema. Todas las figuras de la izquierda del espectador aparecen como las griegas de meridional entonación y corte armónico y escultórico pintadas por el evocador de lo antiguo. La figura de Marco Antonio, que se goza en la venganza de su Fulvia, y la figura del filósofo, que contempla con los ojos del alma el terrible paso, traen á las mientes el Colatino y el Bruto de nuestra Lucrecia inmortal. En cambio, el esclavo que presenta con repugnancia la cabeza del orador, está muy sentido y pone como una lágrima y da como una cadencia de ternura en aquella marmórea impassibilidad que presta el terror á cuantos pueden salvarse de la muerte, sobre todos alestando y cerniéndose. Pero extendemos demasiado estas reflexiones, y concluimos felicitando al Sr. Maura por la obra que nos presenta y las legítimas esperanzas que con ella despierta. El ardor juvenil de su inspiración primaveral se une al culto de los modelos perfectísimos, y al estudio de la ciencia que auxilia la pintura. Un buen saber no empece á los arranques de un sentimiento lozano y mucho menos á las intuiciones de una inspirada fantasía.

EMILIO CASTELAR

## La revolución en Buenos Aires

Los periódicos de la capital de la República Argentina, dan cuenta de algunos incidentes que procedieron al levantamiento del 26 de Julio.

El jefe de policía, Alberto Capdevila, había dirigido al presidente una carta, fechada el 22, para protestar contra la suposición de que hubiera sido aquel funcionario quien denunció á los jefes militares detenidos.

La *Prensa*, en su número del 23, después de copiar esa carta y la contestación del señor Juárez Celman, se defiende de la imputación formulada contra ese diario, y reproduce de *El Porvenir Militar* observaciones publicadas dos días antes. Entre ellas aparecen las siguientes:

«Pero ¿qué motivos ha dado el ejército para que así se dude de su lealtad? ¿Qué hechos concretos pueden aducirse para justificar esa vigilancia de que es objeto? ¿Qué causas influyen para que se considere como enemigo irreconciliable de la tranquilidad pública?»

«No acertamos á comprenderlo: «sólo teniendo en cuenta la extensión de esta vigilancia, que alcanza hasta el general Levalle,» hasta el digno ministro de la Guerra, según se dice, nos preguntamos si detrás de todo esto no se oculta el interés bastardo de atribuirlo ideas y propósitos, quizás con determinado fin, que están muy lejos de su ánimo y que no se avienen en modo alguno con su carácter militar.»

«El ejército vigilado! Trabajo cuesta el creerlo, pero no por eso es menos cierto.»

«Porque no se trata ya de rumores mas ó menos fundados; no se trata de titeos de este ó aquel diario político, es desgraciadamente una realidad que, lo mismo en las columnas de un editorial que en la caricatura, lo mismo en el club que en el hogar doméstico, se repite y se comenta del modo que á cada cual le es asequible.»

«No puede serle (al ejército) grato que se le vigile, no puede ver con tranquilidad que así se dude de él, y por eso protesta indignado, y nosotros, haciéndonos eco de ella, la formulamos tan solemne como las circunstancias lo demandan.»

«Por eso, pues, debe cesar esa odiosa vigilancia que en él se ejerce.»

Del mismo número de *La Prensa* recortamos las siguientes noticias:

«Ayer fué levantado el acuartelamiento riguroso que pesaba desde el viernes sobre las tropas de la guarnición y alumnos de las escuelas militares, pero con la consigna de que sólo se permitía la salida de la mitad de oficiales.»

«La jefatura de policía comunicó al ministerio de la Guerra que hasta á las seis de la tarde no había sido posible encontrar al exmayor Felipe Vázquez.»

«El jefe de la fiscalía militar elevará al ministerio de la Guerra la sumaria información que contiene las declaraciones del general Manuel J. Campos, del coronel Julio Figueroa, del comandante del batallón de ingenieros y del mayor Eusebio Garaita. En seguida pasará á estudio del auditor de guerra con recomendación de urgente despacho.»

Se supone que se expida en el día, pidiendo la libertad de los primeros jefes en razon de que no resulta cargo alguno comprobado.

Con respecto al mayor Garaita, no median las mismas circunstancias, puesto que él mismo reconoce haber sido privado de la libertad por conspirador. Corresponde, en consecuencia, que se someta á un proceso.

FOLLETIN DE «LA ALMODAINA» 75

JORGE OHNET

### EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

con, cerca de una tina de piedra, en la cual corría el agua á voluntad del consumidor, el metálico serpentin de un alambique completaba el extraño aspecto de la estancia. En medio de aquel *maremagnum* nacieron las funestas ideas, causa de la ruina del marqués, y este hacia treinta años que veía discurrir su vida entre aquellos objetos, cómplices mudos de sus locuras.

Exhaló un suspiro de satisfacción, y mirando á su hija con ternura, exclamó:

—Hacia mucho tiempo que no subías, niña mía... Como ves, tengo una porción de dibujos que requieren que los retoques... Y puesto que estamos solos por algunos días, debes instalarte aquí conmigo... y ya verás cómo se nos pasaba el tiempo sin sentir.

—Bueno, papá—murmuró Antonieta;—lo que tú quieras.

El anciano, sonriente, sin mas preocupación que su idea fija, satisfecho al oír la respuesta de Antonieta, se acercó al hornillo, y con las

Es, pues, muy probable que salgan de los cuarteles que por poco le sirvieron de prisión, el general Campos, el coronel Figueroa y el mayor Casariego, recobrando este último el mando del batallón de ingenieros.

—El regimiento sexto de caballería pasará alojarse en el cuartel del Retiro, que dejó desalojado el batallón primero. Ese cuerpo no tardará en marchar á General Acha, en reemplazo del regimiento primero de la misma arma, que se destina á la línea militar del Rio Negro.

—En la visita que hizo al general Campos un empleado de *La Prensa*, supo que habían estado á saludarlo el general Roca, el doctor Rocha, el diputado Benito Villanueva y, muchas otras personas de posición, política, así como gran cantidad de jefes del ejército.

El general Campos es jefe de la primera brigada de la segunda división del primer cuerpo de ejército.

Este cuerpo lo manda el teniente general Julio A. Roca, y de la división era jefe el general Sarmiento.»

## El Emperador de Rusia

y las Bellas Artes

El Emperador Alejandro, que por su política enérgica ha llegado á ser el árbitro de la paz europea, y cuyo amor al ejército es bien conocido, comparte además el tiempo entre aficiones artísticas y su amor á la familia.

En el palacio de Gatchina ocupa las habitaciones modestas del entresuelo, rodeado de su esposa y de sus hijos, cuya educación le preocupa constantemente.

Su despacho es un verdadero museo: las paredes están literalmente ocupadas con preciosos cuadros, pertenecientes en su mayoría á la moderna escuela francesa. Sobre las mesas, entre multitud de objetos antiguos, se ven magníficos álbums y catálogos ilustrados de las Exposiciones francesas. El Emperador es uno de los coleccionadores más inteligentes.

En su primer viaje á París, el año de 1874, apenas llegó, su primer acto fué visitar los principales Museos y los estudios de los más célebres pintores. Se levantaba muy temprano, y á las ocho de la mañana recibía la visita de la persona que le servía de guía á través del París artístico. A las nueve salían, y la expedición duraba hasta las siete de la tarde. Como los caballos del coche del entonces Embajador de Rusia en París, Príncipe de Orloff, eran muy conocidos, y la gente se agolpaba para ver al Emperador, salían de su casa á pie, y en la esquina tomaban un coche de punto. A veces ocurrían con este motivo curiosos incidentes.

Después de haber andado algunas horas, el Autome donde declaraba que no quería trabajar más porque estaba cansado. El Emperador le ofrecía el doble, el triple y hasta el cuádruplo del valor; pero el auriga se volvía muy incomodado y le contestaba:

—¡Vamos, hombre! Le he dicho á Vd. que no: no quiero volverme mi caballo.

Durante su estancia en París deseó visitar la Opera, que aún no se había inaugurado. Se le pidió hora para enseñarle el teatro, y á la que indicó el actual Emperador, esperaba el Presidente de la República, Mac-Mahon, con el elemento oficial.

El Gran Duque manifestó á su acompañante que prefería entrar por otra puerta, para evitar la recepción solemne. Hicieronlo así, y el carruaje paró en la calle de Halévy. El acompañante entró primero para prevenir la llegada, y al decirle á uno de los porteros, exclamó:

mangas regazadas hasta el codo, sin parar mientras en lo que se ensuciaba las manos, hizo rodar las cajas llenas de carbon que ocupaban la parte inferior del hogar, y cargando por sí mismo el del hornillo de hierro con astillas y papeles, comenzó á soplar con el fuelle para encender el aparato. Pronto invadió el laboratorio una nube de espeso humo, y mitad tosiendo, mitad hablando, casi asfixiado, comenzó su explicación del fanático inventor. Ya junto al aparato que declaraba imperfecto, ya delante de la mesa donde estaban los dibujos, en los cuales se rectificaron los reconocidos defectos, Honorato hablaba sin darse punto de reposo.

—Ya ves, hija mía, como arden los leños impregnados de agua... Esta era la mayor dificultad... El tiro es ahora insuficiente, porque requiere una chimenea de ladrillo á propósito para el caso... ¡Y que calor desarrolla!... Ahí está la ventaja de la invención... Si esto sucede con leña mojada, figúrate lo que sucederá en los ingenios de América, en donde pueden aplicar para combustible los desperdicios de la caña de azúcar... ¿Eh? ¿Qué te parece?»

Antonieta nada contestó. Un murciélago enorme había entrado en el laboratorio, atraído por la luz, y giraba en torno á sus paredes. Dos veces cruzó con su incierto vuelo á la altura de la cabeza de la joven, rozándole casi el rostro con sus repugnantes alas. Ella, como fascinada, le miraba atenta: parecía que poco á poco aumentaba el volumen de su cuerpo, y se estrechaban los círculos que describía. En su enorme cabeza brillaban los ojos como áscuas, y en su asquerosa boca un gesto diabólico recordaba la sonrisa de Carvejan. Otra vez pasó el mur-

—¡Qué mentira! El Gran Duque entrará por la escalera principal, y allí le esperan.

—Aseguro á Vd. que S. A. está en el coche. Dígaselo Vd. á quien deba.

Al cabo de unos momentos llegan dos vigieres y con aire incrédulo dejan pasar al Gran Duque, pero deteniéndose en rehenes al acompañante por si no era verdad.

Mientras duró su estancia en la capital de la vecina República no olvidó tampoco á los pintores pensionados por el Gobierno ruso.

## La escuadra francesa

Terminadas las maniobras navales verificadas en el Cantábrico por las escuadras francesas del Mediterráneo y del Cantábrico, bajo las órdenes del vicealmirante barón Duperre, las dos divisiones de la última zarparon de Cherburgo el 1.º de Agosto, estacionándose una de ellas en la bahía de Antioquia, cerca de la Rochela, y dirigiéndose la otra, compuesta de los tres acorazados *Macengo*, *Requin* y *Jurieux* y de dos torpederos, y mandada por el contralmirante Gervais, á Ruan.

Esta escuadra aguarda, recorriendo las aguas de San Juan de Luz á las Arenas D'Olonne, la llegada del presidente de la república, M. Carnot, á La Pallice, hermoso puerto militar cerca de Rochefort, que se inaugurará probablemente á mediados de este mes.

Créese que después de rendir los honores correspondientes al presidente de la república en La Pallice, la división Gervais se unirá á la otra, y que el señor Carnot pasará á San Sebastián, con las dos divisiones de la escuadra francesa del Cantábrico, á saludar á S. M. la reina regente; pero esto no es aún definitivo.

Aunque estas noticias no tienen carácter oficial, revisten cierta verosimilitud, si se tiene en cuenta que el estado mayor de la escuadra ha recibido orden de estudiar los planos de las costas vasco-francesas, pidiéndose prácticos á la comandancia de marina de Bayona.

Además, el contralmirante francés Gervais ha celebrado una entrevista con el embajador de Francia en España, M. Cambon, que se halla veraneando en Anglet con su familia, que se supone relacionada con este viaje.

## Fiestas en Mahón

En los días 6, 7 y 8 de Septiembre próximo se verificarán fiestas en Mahón dedicadas á Nuestra Señora de Gracia, con arreglo al siguiente programa:

Día 6, á las 3 de la tarde, Apertura.—Disparo de morteretes en la plaza de la Esplanada.—Repique general de campanas.—Banda de música con los niños aislados en los Establecimientos municipales que cantarán coros alusivos.—Otra banda de música que acompañará el Baile infantil de Escocia.

Inauguración de las Fiestas en la calle de las Morenas.

A las nueve.—Gran retreta con farolas, antorchas y estandartes, bandas de cornetas y músicas, comisiones de las Sociedades recreativas y una cabalgata con trajes á la antigua.

Iluminación general.  
Día 7, á las diez de la mañana.—Reparto de premios á los niños de las escuelas municipales en el Teatro Principal.

Juegos gimnásticos por los alumnos del profesor D. Eusebio Ferrer.

Himnos á la instrucción por los escolares del Establecimiento público de música.

Varias piezas por la Sociedad de sextetos.  
A las 4 de la tarde.—Fiestas marítimas en

ciélago junto al rostro como un vampiro, y ésta aterrada, dió un grito, y esquivó la cara, pensando: «Si me toca, es que no debemos esperar nada, y estamos irremisiblemente perdidos.»

Con el rostro cubierto de rubor, cogió las largas tonazas que su padre acababa de dejar en el suelo, y en el momento en que el repugnante animal avanzaba hacia ella de nuevo, le tiró un golpe con todas sus fuerzas. Herido en medio del cuerpo, el murciélago fué á caer encima de la rejilla del horno y con satisfacción de Antonieta desapareció entre las llamas.

Respiró con desahogo, y llena de esperanza, pensó:

—No tengo el derecho de dejarme abatir. Mi deber es luchar, vencer... ó por lo menos defenderme... ¿Es posible que estemos tan bajos que no podamos lograr reponernos?»

Después la horrible situación apareció de nuevo á sus ojos, y volvió á desesperarse. ¡Su hermano! ¿Qué sería de él? ¿Como le defenderían, acusado infamemente, envuelto en una red que tejieron la calumnia y el odio? Si era posible hacer frente á la situación financiera, ¿lo era acaso destruir el peligro que amenazaba al joven, por cuyas venas corría la sangre de Clairfont? Tenía la ignorancia de la pureza. El Código no estaba hecho para que le comprendiese su alma inocente. Le parecía un monstruoso enigma, é imaginaba que era formidable é incomprendible el riesgo á que estaba expuesto Roberto. La tristeza sombría, profunda, llenaba de sombras su alma virginal, y la dominaba por completo.

El marqués seguía hablando; pero las palabras que oía sin escuchar la joven, caían en el vacío, como el chorro de agua que, sonoro é

el Puerto Cucaña de botolon.—Regatas al remo y á la vela.—Música en el paseo de la Alameda.

A las 7.—Disparo desde un pontón de sorprendentes ramilletes de fuegos acúticos.

A las nueve y media.—Orfeón. Cien coristas y una orquesta de sesenta Profesores ejecutarán escogidas piezas en la plaza de la Constitución.

Día 8, á las ocho de la mañana.—Diana por las músicas y bandas de cornetas que recorrerán las calles de la población vistosamente engalanadas.—Disparo de morteretes en la Plaza de la Esplanada.

A las 12.—Socorros extraordinarios á los pobres de la Beneficencia Domiciliaria, á los aislados en los Establecimientos municipales y á los presos en la Cárcel del Partido.

A las 4 de la tarde.—Fiesta tradicional Carreras de caballos, potros y mulos en el Cos Nou.

Música en la Alameda.

A las 9.—Gran castillo de fuegos artificiales. Se disparará en la Esplanada, compuesto de nueve partes, á cargo del Director del Establecimiento pirotécnico de los señores Tarrulla y Berch de Barcelona. Orquesta en el paseo de Isabel II.

Iluminación general.

## NOTICIAS

### De las Provincias

Una de las personas que más han contribuido al desarrollo industrial que hoy ofrece Bilbao, era don Gabriel de Ibarra, que acaba de fallecer á la avanzada edad de 76 años.

—Estando celebrándose una función de fuegos artificiales en Sama de Langreo (Oviedo), reventó un mortero de los que se usan para lanzar bombas al espacio, hiriendo gravemente á cuatro personas.

Uno de los heridos, niño de once años, falleció á las pocas horas, después de haber sufrido la amputación de una pierna.

Otra de las personas gravemente heridas es la mujer del maestro de instrucción primaria.

—En una carta de París que publica *El País* leemos lo siguiente:

«Ayer despedimos en la estación de Saint-Lazare á la señora de Ruiz Zorrilla, que salió para Villers-sur-Mer, donde se propone pasar una corta temporada.»

El señor Ruiz Zorrilla saldrá el martes, probablemente para dicho punto; pero vendrá á París con frecuencia, porque no puede abandonar por mucho tiempo sus ocupaciones.»

—Se encuentra en Valladolid el arzobispo de Sevilla, don Benito Sanz y Forés.

—Según dice un periódico de Alicante, ha sido concentrada en Alcoy la guardia civil de los puestos de Planes, Cocentaina, Gijón é Ibi.

Créese que esta medida fué tomada por temores de alteración de orden público.

—Dicen de la Habana que Manuel García, el jefe de unos bandidos de los campos, y siete de su partida, incendiaron la estación del ferrocarril en Quivicán. La estación contenía muchos objetos, algunos documentos y aparatos telegráficos, todo lo cual fué devorado por el fuego. Después de realizada esta obra, los bandidos se marcharon, dejando dos cartas, una para el director del ferrocarril y otra para las autoridades.

—En Zaragoza se ha acordado por el ayuntamiento los siguientes festejos para las próximas fiestas del Pilar.

Una rifa de objetos de plata por valor de dos ó tres mil pesetas, señalando 50 céntimos por precio de cada billete; una misa de campaña; quemar dos colecciones de fuegos artificiales; un baile de etiqueta en el teatro Principal, una

inútil, llenaba sin cesar la pila de piedra. El pago del próximo vencimiento y el temor de la situación de Roberto le causaba, la preocupaban tanto, que era incapaz de pensar otra cosa.

Por un momento estuvo resuelta á interrumpir la diversión científica de su padre, poniéndole de manifiesto lo apurado del caso. Pero cuando iba á hablar, un último resto de lástima hacia el pobre viejo á quien iba á arrancar aquellas ilusiones que eran su dicha heló las palabras en su garganta.

—«Mañana se lo diré—pensó: que pase esta noche tranquilo con sus esperanzas.»

Y como una bandala de infernales espectros, los siniestros pensamientos envolvieron de nuevo su espíritu en un círculo en el cual todo eran dolores.

A las once el padre y la hija abandonaron el laboratorio, retirándose á sus respectivas habitaciones. El marqués, contento por haber podido desarrollar sus ideas, sin preocuparse por saber si habían sido entendidas, dejó á Antonieta á la puerta de su cuarto, y la dijo, besándole con entrañable ternura:

—Estoy rejuvenecido; no puedes figurarte cuánto bien me causa tu presencia; cuando te veo en medio de mis aparatos, se me figura que no habrá empresa imposible para mí. ¿Volveras verdad? También á tí te interesa, hija mía.

¡La fortuna! ¡Siempre aquella palabra mágica! Ese fantasma perseguido por todos los inventores: la piedra filosofal descubierta... Y el inventor lleno de confianza, fué á acostarse, contento y satisfecho.

La noche resultó muy larga para Antonieta; no podía dormirse, y escuchaba el rugir del hu-

becerrada; un certamen musical nacional que se celebrará en la plaza de toros y en el que podrán tomar parte las bandas militares, las de paisanos y los orfeones, con premios en metálico.

De Madrid

—S. M. la reina Regente ha firmado el decreto indultando de la pena de muerte á Elio-doro San Jerónimo, condenado por la Audiencia de Madrid.

Asimismo ha firmado los decretos nombrando vocal de la junta de reforma de aranceles al señor Bosch y Labrús, presidente de la Audiencia de Cardona, á D. Ramón Marqués; fiscal de la Audiencia de D. Benito, á D. Francisco Ascarza; magistrados de Granada, á D. José Lozano; de Altea, á D. Antonio Cali; de Lerma, á D. Buenaventura Barcozitegui; de Ponferrada, á D. Salustiano Rey; de Huelva, á don Maximino Perez; de Jerez, á D. Miguel Fernandez; de Velez, á don Fernando Lamas, y de Játiva, á D. Juan Campoy.

—La comisión de barceloneses que ha marchado á Roma con objeto de colocar una corona en el sepulcro de D. Amadeo de Saboya está siendo objeto de grandes agasajos en las ciudades de Italia.

El emperador de Alemania marchar á Rusia. En Bulgaria se celebran grandes festejos para conmemorar el aniversario del advenimiento al trono del príncipe Fernando.

—Los señores ministros de Hacienda y de la Guerra han conferenciado para tratar respecto á los proyectos de reorganización del ministerio de la Guerra relacionados con los presupuestos.

El ministro de la Guerra busca la fórmula de que el Monte-pío alcance á los subalternos que lleven cierto tiempo de servicio.

Probablemente mañana firmará la reina el decreto nombrando al duque de Vista-Hermosa alcalde de Madrid.

En este caso tomará posesión el sábado.

El duque de Vista-Hermosa aceptó el cargo en una conferencia telegráfica que celebró con el Sr. Silvela.

Para la vacante del cargo de ministro plenipotenciario de España en Bélgica se indica al señor marqués de Hoyos.

—El Sr. Elduayen niega terminantemente, calificándolas de falsedades, las noticias relativas á que existan disgustos entre él y los ministros.

El periódico El Faro publica una enérgica y autorizada rogativa á estos rumores.

—Se han celebrado en la parroquial iglesia del Carmen solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don Salvador Albacete.

Han presidido el duelo los señores ministros de Hacienda y de la Guerra, Palou, el subgobernador del Banco Sr. Ciudad y un sobrino del finado.

El templo estaba lleno de personas pertenecientes á todas las clases sociales y partidos políticos.

—Dice un periódico ministerial que el ministro de Estado ha teleografiado á nuestros representantes cerca de los gobiernos vecinos, á fin de que, significando que el cólera no reviste caracteres epidémicos de gran intensidad, vean si pueden obtener que no se extremen las medidas de rigor que en algunos países se han tomado.

Francia ha accedido á que la rva de Sagunto se importe á sus plazas fronterizas por la vía de Barcelona.

De las Islas

Menorca

En la tarde del jueves cayóse al mar en las inmediaciones del Matadero un niño que fué puesto á salvo y conducido á su casa, en tales condiciones, que hasta las doce de la noche no recobró los sentidos.

—El día diez del actual celebróse junta general de accionistas del Banco de Ciudadela, en la que se dió lectura á la memoria presentada por la Junta de Gobierno, aprobándose el balance del último ejercicio y acordando repartir un dividendo activo de once pesetas por acción.

—Del País de Ciudadela.

—Por conducto de los fabricantes de calzado Sres. Veyns, Hermanos, uno de nuestros paisanos, residente en la Habana, ha remitido á esta Redacción la cantidad de quince pesetas, para que se emplen en proporcionar á nuestros pescadores, cinturones salvavidas. No podemos menos de mostrarlos agradecidos á dicho paisano, dándole las más expresivas gracias, en nombre de nuestros pescadores.

—Un periódico de Mahón publica las dos noticias que siguen:

—Se ha presentado en el ministerio de Fomento, para su aprobación, dos proyectos de ferro-carril de vía estrecha para la isla de Mallorca. El primero de Felanitx á Porto-Colom, mide 19.280 metros, y su presupuesto general asciende á pesetas 2.013.123.29, correspondiendo pesetas 104.415.10 al importe medio por kilómetro; y el segundo, de Felanitx á Manacor, que es prolongación del anterior, tiene 12.540 metros de longitud y su coste total se eleva á pesetas 847.183.16 siendo de pesetas 67.558.46 el importe por kilómetro.

—Terminados los contratos de conducción de la correspondencia por vapores para las islas Canarias y Baleares, dentro de poco se sacarán á subasta por la dirección general de Comunicaciones los citados servicios.

De la Capital

Poco tiempo después de haber sido escrito el suelto en el cual dábamos cuenta de estar enfermo de gravedad nuestro amigo D. Jorge Rubí, pasó á mejor vida, dejando el mayor desconsuelo á su familia y amigos.

Su cadáver fué conducido ayer tarde á la última morada, seguido de una multitud de personas que le tributaron este obsequio póstumo.

Acompañamos á la familia en el justo pesar que siente y deseamos al alma del finado la eterna paz.

El depósito de agua que hay en la plazuela del Sitjar se halla desde hace tres dias desprovisto de este líquido, más interesante hoy y más necesario que en cualquier otra época del año.

Los vecinos de aquel barrio tienen que acudir á la fuente de las Tortugas ó molestar á los vecinos que tienen cisterna para proveerse de él, molestia excusable teniendo surtido el depósito de que se trata.

A la hora acostumbrada en años anteriores, esto es, en aquella en que caen urentes los rayos de este sol canicular que nos tuesta, tuvieron efecto las carreras siempre renombradas de San Magín, las cuales se verifican invariablemente en el campo de San Riera, por más que la urbanización de dicho predio haya estrechado desde hace años el holgado espacio de que se disponía en otro tiempo para efectuarlas.

La concurrencia fué, como siempre, muy numerosa, especialmente de carruajes, cuyo contingente opinamos fué mayor todavía que en los años anteriores.

No ha llegado á nuestra noticia que hubiese ocurrido desgracia alguna, por más que el tumulto y la aglomeración de gente y carruajes fuese ocasionada á percances.

Por aclaraciones que hemos oído relativas á la venida de los padres agustinos, se dice que no son seis los que llegaron el sábado de Barcelona, sino simplemente, tres. Los otros tres dicese que estarán aquí el sábado próximo.

Entre los que están actualmente en Cabrera, hay uno que procede de las islas Filipinas y viene delicado de salud, circunstancia que acaso haya sido el fundamento de la noticia ó rumor que ha circulado, de que había uno de dichos religiosos atacado de enfermedad sospechosa en Cabrera, versión completamente injustificada hasta el momento presente.

Es posible que durante todo el día de hoy se vean desiertos, como en años anteriores los puntos de parada de carruajes públicos por cuanto atraídos por mayor aliciente sirven la línea de la romería á la Real ó sea al monasterio de San Bernardo, romería que no es menos concurrida que en tiempo antiguo, aunque habiendo cambiado completamente el carácter.

Desde el sábado último se exponen á la venta en el puesto especial que les está señalado en la plaza Mayor las piezas de caza que se presentan con aquel objeto, una vez levantada la veda por ministerio de la ley.

Hasta ahora las clases exhibidas consisten en liebres, conejos, perdices, codornices y algunas palomas silvestres, esto es, la caza indígena del país, con excepción de toda clase de aves de paso.

Se ha empezado á deshacer el muelle antiguo en su parte más aproximada al edificio que sirve de Aduana, con objeto de utilizar los sillares que lo forman en otras obras que se han de hacer. Al propio tiempo la saca que se verifica, facilitará el acceso de los carros de trájín que llevan escombros á la playa y el que se ponga parejo el terreno ganado al mar con el que existe en la actualidad.

Nos place ver como se prosiguen aunque sea paulatinamente las obras en nuestro puerto.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer hasta muy entrada ésta, los coches Ripert se vieron atestados de gente de la ciudad que iba á misa al arrabal en la iglesia en donde se venera el mártir S. Magín, cuya iglesia se vió muy visitada durante todo el día.

Ayer tarde se embarcó en el vapor Lulio el alcalde de esta ciudad D. Manuel Guasp, que se dirige á Londres en comisión para cumplir un encargo de la Sociedad General Mallorquina.

Acompañaronle al Muelle, en donde le despidieron, gran número de sus amigos particulares y políticos y muchos empleados del Ayuntamiento. La ausencia del Sr. Guasp durará un mes, poco más ó menos.

Gracias á la oportuna intervención de la policía no ha tomado proporciones una riña ocurrida entre dos campesinos en la tarde de ayer en la Puerta de San Antonio.

Uno de los jinetes que ayer tomaron parte en las carreras de San Magín tuvo la mala suerte de ser derribado por el caballo que montaba, pero afortunadamente no tuvo otras consecuencias que una pequeña contusión en un hombro.

Carta de Capdepera

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Muy Señor mio y estimado Director: Escribo á V. desde esta pintoresca y hospitalaria villa de Capdepera, á donde me han llevado unos amigos con motivo de la tradicional fiesta de San Roque.

Tan sorprendido he quedado ante el lujo y magnificencia desplegados en dicha fiesta que no he podido menos de dar á V. cuenta, aunque suscitadamente, de ella.

Prescindiendo, pues, de los adornos de muy buen gusto con que estaba ornamentada la Iglesia, debo hacer mención particular de las solemnes completas y divinos oficios celebrados el 16, de las carreras de hombres y caballerías que se efectuaron en el puerto, no faltando tampoco regatas, cuecañas y el correspondiente baile de estilo del país, todo amenizado por la bien organizada música con que cuenta la villa, completando los atractivos la mucha concurrencia de forasteros de los pueblos comarcanos.

Pueden estar satisfechos los naturales de este delicioso pueblo del lucimiento que han sabido dar á la mencionada festividad, cosa muy meritosa, dados los pocos recursos de que al efecto podían disponer.

Una vez cumplido este grato deseo; me despido de V., repitiendome suyo afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.

M. R.

Suscripción contra el cólera

Alcaldía de Palma

Resultado de la suscripción obtenida el día 16 del corriente y en el de hoy para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica.

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas. Cts.). Includes D. José Cabot Femenfa (25'00), Sr. Concejal D. Santiago Villalonga (50'00), El Círculo de la Juventud Mercantil (828'86), and Total (903'86).

Cuya suma ha ingresado en el Crédito Balear en cuenta corriente según recibos de esta fecha.

RESUMEN DE LA SUSCRIPCIÓN Y CUESTACIÓN

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Ingresado hasta el día 16 del corriente (82.717'17), Ingresado en el día de hoy (903'86), and Total ingresado (83.621'03).

Palma 18 de Agosto de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 11 de Agosto:

Fomento.—Real orden nombrando catedrático numerario de los dos cursos de latín y castellano del Instituto de Jovellanos de Girona á D. Vicente Polo y Perez.

Ultramar.—Real orden resolutoria de expediente instruido á instancia del Ayuntamiento de Sancti Spiritu, contra un acuerdo de la comisión provincial de Santa Clara, sobre incapacidades para ejercer cargos concejiles á los Sres. Peña, Ramirez y Gomez.

Presidencia.—Real decreto jubilando á su instancia al consejero de Estado D. Manuel Diaz Valdés.

La del día 12:

Marina.—Reales decretos promoviendo al empleo de ministro togado del cuerpo jurídico de la armada, al auditor general D. Juan Miguel Herrera y Ormiz, y disponiendo que cese en el cargo de auditor general del departamento general de Cartagena que desempeñaba.

Gobernacion.—Real orden declarando de utilidad pública en concepto de aguas minerales unos manantiales denominados «El Tomas» en término de Camporrells (Huesca) no autorizando la apertura del establecimiento balneario hasta que se llenen los requisitos que la misma expresa.

Sociedades y Corporaciones

Salinas de Ibiza

Acordado por la Junta general el reparto de un dividendo activo de 50 pesetas por acción, como beneficios del ejercicio de 1889-90, quedan señalados para dicho pago los lunes, miércoles y viernes de cada semana á partir de la próxima. Palma 12 Agosto de 1890.—Por las Salinas de Ibiza.—El Vocal de turno, Antonio Sastre.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Empieza en San Cayetano, á Santa Juana Francisca Fremiot: exposición á las seis, y despues algunas misas; al anochecer Rosario, meditación y reserva.

Otras funciones

En la Catedral fiesta á San Bernardo: á las diez y media la misa mayor con sermon que dirá D. Mateo Gelabert.

En la Real Capilla de Palacio á las 8 y media misa, rosario y salve y responso por sufragio de la Sra. D.ª Maria Josefa Santos y Ramirez.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de Belen, en el Hospital.

Pasatiempos

En la calle de Alcalá: —¿De dónde vienes? —De comprar un obsequio á mi suegra. Mañana son sus dias. —¿Y qué le has comprado? —Una sepultura en el cementerio del Este.

Entre dos amigos: —El lunes me embarco para la Habana. —No sería yo capaz de eso. —¿Por qué? —Porque me mareo de un modo atroz. Figúrate que en cuanto veo el coche del ministro de Marina ya estoy cambiando la peseta.

Un gitano se gana la vida vendiendo caballos y engañando á los compradores. —Usted me ha robado—le decia uno de estos.—Me aseguré usted que el caballo no tenia ningun defecto, y ahora acabo de ver que es tuerto.

—Hombre—contestó el chalan—ese no es un defecto; es una desgracia.

—Ya estará Vd. contenta, señora,—decían á la esposa de un magistrado de fuera de Madrid;—porque el día 15 estará aquí Gutierrez; empieza sus vacaciones. —¡Ay, si, señor, y concluyen las mías!

Hablábase en cierta reunión de la vida matrimonial.

—Yo,—dijo uno de los contertulios,—llevo treinta años de casado; pues bien, durante todo ese tiempo, mi mujer y yo no hemos tenido más que una [vez la n]i ma idea. Se pyndió fuego á la casa, y cada uno de los dos quiso salvarse el primero.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 17.—Varones, uno; hembras, una: No se registró matrimonio alguno.

D. funciones

Día 19

Antonio Cortés Bonnin, casado, de 63 años, calle de Juanot Calom, de congestión.

Jorge Rubí Bauzá, soltero, de 44 años, calle de Peñalares, de endocarditis.

Pedro Garau Barceló, de 3 años y medio, Son Serra, de difteria.

Catalina Pol Salvá, casada, de 50 años, Hospital de fiebre tifoidea.

Juana María Mora Pocióvi, casada, de 40 años, calle del General Barceló, de tuberculosis.

Hospital Civil

Día 19

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.—Entradas, seis; 5 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.

Sin novedad en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Despejada en lo alto, semicubierta en los bajos por densas neblías; hay nubes en cruz y arboles al occidente: los horizontes sumamente calmosos.

Idem del viento.—Brisa del S. á penas perceptible Idem de la mar.—Bajo oleaje del S.

Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopl.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 19

Ninguno

DESPACHADOS

Pol era goleta española S. Antonio, de 167 ton., matrícula de Palma, cap. D. José Jofre, con 10 trip. y lastre. Para Mazagan.

Vaper español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 24 trip., 37 pas. y valija. Para Barcelona.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público. Día 19. Bueyes, 7.—Vacas, 6.—Terneras, 1.—Carneros, 34.—Ovejas, 23.—Corderos, 15.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for August 19, including barometer, thermometer, and wind direction.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:50 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Barcelona antes Valencia, jueves 5 tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods like flour, oil, and sugar, with prices in Dinero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for August 20 (Wednesday) and August 21 (Thursday), including moon phases and religious events.



Servicio de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Nueva Academia DE PREPARACIÓN

para el ingreso en la General Militar. Director D. Arturo Guiu, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año.

Venta

A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harinas y sémolas denominada La Semolera.

JARABE VERMÍFUGO

La eficacia de este jarabe contra las lombrices está demostrada por la competente autoridad del Doctor Morey, médicos de Artá. Precio de la botella: 1'50 pesetas.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero.

Fray Luis de Granada

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.—Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Petróleo superior americano

Se detalla por cajones á Pesetas 24, 25 para Palma y 17'25 para fuera, en el almacén de don D. Bernardo Estela, calle de la Marina frente al Cuartel de Caballería.

Petróleo refinado superior

Se detalla á 69 céntimos el litro equivalentes á 11 céntimos de escudo por libra. Luz clara y brillante un 20 por ciento más que las clases comunes.

GABRIEL ALZAMORA

San Miguel 61 y 63

Table with prices for wine and oil: 'Vino de Son Servera de Pina', 'Aceite puro de oliva', 'Manteca de cerdo', 'Vinos de Champagne'.

Se desea vender

una casa del camino de Can Capas, situada en la carretera de Inca y calle del Oriente, con tres habitaciones para familia y su correspondiente corral poblado de árboles frutales.

Aviso importante

Se hace presente á los que suministran trapos al almacén de D. Pablo Munné se sirvan suspender en absoluto sus remesas por ahora y hasta que otra cosa se les evisé.

Se venden unas puertas

cocheras de 13 palmos de alto y 13 de ancho y un pesebre para dos caballerías, con su división. Estanco, 13, 2.º piso, informarán. 5-1

Hace unos seis días se

estravió una perra galga de diez meses de edad (virada). La persona que la haya encontrado y quiera entregarla se le gratificará el hallazgo. Palacio, 67. 4-1

Por ausentarse su dueño

se venden algunos muebles. Darán razón en Can Capas calle de Oriente núm. 2. 4-1

Al público.

Mr. J. Vili inventor de la pasta para las navajas de afeitar, la más ventajosa conocida hasta el día, pone en conocimiento del público haber establecido su único depósito en Palma, calle de San Miguel número 6.

Se garantizan los buenos resultados manifestados, devolviendo su importe á todo consumidor que no quede satisfecho, siendo su precio el de dos reales cada pastilla.

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR

Los Sres. José Lacret Morlot Sociedad en Comandita

Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado. Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean.

MANUAL DE CONSUMOS

LEY, REGLAMENTO Y TARIFAS

Con extensas explicaciones prácticas en todo lo relativo á adeudos, felatos, férias, mercados, fábricas, depósitos, aforos, encabezamientos, etc., etc.

Por D. VICENTE GAY TAENGUA

Obra de gran utilidad: precio, 2 pesetas 50 céntimos. Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2

En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan sirvientas y nodrizas. 41